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En la Ciudad de México, siendo las diecisiete horas del día treinta y uno de julio del año dos mil 
diecinueve, se reunieron en el Salón Belisario Domínguez, sito en Calle 10 esquina Canario, 
Colonia Tolteca, Código Postal 01150, los integrantes del Subcomité de Obras Públicas de la 
Alcaldía Alvaro Obregón de la Ciudad de México, que a continuación se citan: Ing. Joel 
Salmerón de la Cueva, Director General de Obras y Desarrollo Urbano, Suplente de la 
Alcaldesa en Alvaro Obregón, Presidente; Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica 
de la Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano, Secretaria Técnica; Ing. Eduardo San 
Vicente Navarrete, Director de Obras, Suplente del Director General de Obras y Desarrollo 
Urbano, Vocal; C. Javier Eduardo Blando Montelongo, Director de Operación y Servicios, 
Suplente del Director General de Servicios Urbanos, Vocal; C. Gabriel Cisneros Aguirre, 
Director de Desarrollo Comunitario e Infraestructura, Suplente de la Directora General de 
Cultura, Educación y Deporte, Vocal; Dr. Juan Abad de Jesús, Director de Recursos Materiales 
y Servicios Generales, Suplente del Director General de Administración, Vocal; Lic. Ramona 
Merced Bencomo Romero, Directora General de Desarrollo Social, Vocal; Lic. Adrián Serrano 
Barrientos, Coordinador de lo Consultivo Jurídico, Suplente del Director General de Jurídico, 
Vocal; C. Diana Leticia Benítez Dávila, Coordinadora de Manejo y Conservación de Recursos 
Naturales, Suplente del Director General de Sustentabilidad y Cambio Climático, Vocal; Lic. 
Nancy Marine Navarro León, Subdirectora de Auditoría Operativa, Administrativa y Control 
Interno, Suplente del Titular del Órgano Interno de Control en la Alcaldía Alvaro Obregón, 
Asesor, C. José Carlos Huicochea Negrete, Líder Coordinador de Proyectos, Suplente del 
Subsecretario de Programas de Alcaldías y Reordenamiento de la Vía Pública del Gobierno de 
la Ciudad de México, Invitado; Ing. Pilar Espinoza Vázquez, Jefa de la Unidad Departamental 
de Infraestructura Pública, Suplente de la Secretaria del Medio Ambiente de la Ciudad de 
México y Representante del Comité Central de Obras de la Ciudad de México, Invitada; Ing. 
Melchor Manuel Jarillo Yáñez, Contralor Ciudadano, Invitado. Todos reunidos con el objeto de 
celebrar la Séptima Sesión Ordinaria dos mil diecinueve del Subcomité de Obras Públicas, 
de la Alcaldía Alvaro Obregón. 	  

Toma la palabra el Ing. Joel Salmerón de la Cueva, Director General de Obras y Desarrollo 
Urbano y Presidente suplente, informa, en representación de nuestra Alcaldesa, Lic. Layda 
Elena Sansores San Román, les damos la bienvenida a esta Séptima Sesión Ordinaria del 
Subcomité de Obras, en la Alcaldía Alvaro Obregón. 	  

1.- Lista de Asistencia y Declaratoria de Quórum. 

Toma la palabra el Ing. Joel Salmerón de la Cueva, Director General de Obras y Desarrollo 
Urbano y Presidente suplente de la Alcaldesa en Alvaro Obregón, informa, se me informa que 
ya tenemos quórum, por lo tanto esta sesión tiene ya un carácter legal. 	  
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2.- Aprobación del Orden del día. 

Toma la palabra el Ing. Joel Salmerón de la Cueva, Director General de Obras y Desarrollo 
Urbano y Presidente suplente de la Alcaldesa en Álvaro Obregón, informa, procederemos a la 
lectura al Orden del Día para la aprobación de este pleno, el Orden del Día, punto número uno 
Lista de Asistencia y Declaratoria de Quórum, punto número dos, Aprobación de esta misma, 
punto número tres, Aprobación y Firma del Acta de la Sexta Sesión Ordinaria, punto número 
cuatro, Seguimiento de Acuerdos, punto número cinco, Presentación de Casos para su 
Autorización, seis, Firma del Manual de Integración y Funcionamiento del Subcomité de Obras 
del Órgano Político-Administrativo en Álvaro Obregón, punto número siete, Informe de 
Evolución del Gasto en Materia de Obra Pública por Contrato del Ejercicio Fiscal 2019, punto 
número ocho, informe de avance físico financiero de este mismo ejercicio y el último punto, 
Asuntos Generales, el punto número nueve. Bien, si tuviéramos a bien aprobar esta Orden del 
Día, muchas gracias, le cedo la palara a la Secretaria Técnica de este órgano colegiado. 	 

3.- Aprobación y firma del Acta de la Sexta Sesión Ordinaria del Subcomité de Obras de 
la Alcaldía Álvaro Obregón de la Ciudad de México (celebrada el día 03 de julio de 2019).-- 

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, gracias señor buenas 
tardes, agradeciéndoles su presencia iniciamos con esta sesión con una atenta súplica, 
cualquier intervención, aportación que ustedes favorablemente tengan para este órgano 
colegiado, les suplicaríamos nada más que nos dieran el tiempo de transición entre el traslado 
de los micrófonos, toda vez que para la versión estenográfica de las actas, es complicado no 
tenerlo directo del micrófono, derivado de ello verán que vamos a pasar a asuntos generales el 
acta de la sesión extraordinaria que tuvimos con antelación, porque no dio oportunidad al 
equipo de estenografía por falta de audición, entonces les suplicaría nada más cualquier 
intervención, si nos dieran nada más el plazo de llegar a ustedes con el micrófono, para que 
pudieran hacer uso de la voz, muchas gracias. Continuando con el orden del día que ya nos 
hizo nuestro presidente suplente, continuaríamos con la aprobación y firma del acta de la sexta 
sesión ordinaria del subcomité de obras de la alcaldía Álvaro Obregón, de la Ciudad de México, 
celebrada el día 03 de julio de 2019, como oportunamente se hizo llegar a manos de ustedes el 
tanto de la carpeta, no recibimos hasta el día de hoy ninguna observación o aclaración sobre el 
acta y por lo tanto les suplicaría de la manera más atenta se pronunciaran por la aprobación de 
esta, para poder ser susceptible de pasar a firma, sin son tan amables, muchas gracias, 
aprobada entonces para que se pueda pasar a firma.. 

4.- Seguimiento de Acuerdos. 
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Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, continuaríamos con el 
punto número cuatro, seguimiento de acuerdos, en este punto tenemos dos acuerdos, como les 
comentaba, tuvo que bajar a punto de acuerdo la integración de nuestra acta, como primer 
punto que es, se integran en la carpeta de la sesión ordinaria siguiente, que es esta, la 
información relativa a los casos de minas y taludes, como recordarán nos hicieron compañía en 
la Sesión Extraordinaria de nuestros casos de minas y taludes, en donde no se contaba con los 
dictámenes y demás por tema de firmas toda vez que fue una sesión extraordinaria y a efecto 
de que pudiera llegar la carpeta a sus manos, se hizo de conocimiento, la meta, el frente y el 
importe, en esta sesión en sus carpetas respectivas vienen incluidos los croquis de ubicación, el 
caso ya debidamente firmado, el monto de cada uno de los frentes, el dictamen de excepción 
debidamente firmado y en una carpeta que se hizo llegar posteriormente por peso, como 
habrán podido notar, ya con el peso de los croquis como todas estas imágenes son 
escaneadas, ocasionalmente tenemos problema para que les llegue oportunamente la carpeta, 
las fotografías finalmente son un apoyo visual de todo aquello que ya se presentó con datos 
duros, sin embargo fue un compromiso que se entregara, ya se mandó como un anexo, van 
incluidas las fotografías de todos los frentes, me parece que excepto una, que es Héroes de 
1810, tuvimos un problema técnico con las fotografías les ofrecemos una disculpa al respecto, 
por eso no pudieron ser incluidas, se sacarán nuevamente a la brevedad para poder incluirlas 
también. Con esto daríamos por atendido nuestro primer acuerdo y pasaríamos al segundo que 
es el acta de la Primera Sesión Extraordinaria del Subcomité de Obras de fecha 19 de julio de 
2019, será presentada para su firma en la Octava Sesión Ordinaria, como les comentaba, 
derivado de que no fue adecuadamente grabado por micrófono, para la versión estenográfica 
fue muy complicado y apenas el día de ayer llegó a nuestras oficinas lo que pudieron rescatar 
de la sesión, esto ya no dio oportunidad de integrarla adecuadamente para que ustedes 
tuvieran la oportunidad de leerla, de hacerle las observaciones pertinentes, pero se está 
sometiendo como punto de acuerdo el compromiso de ingresarla la sesión siguiente, ¿algún 
comentario sobre nuestros puntos de acuerdo de esta sesión por favor? si no hay ningún 
comentario al respecto, podríamos pasar al punto siguiente.. 	  

5.- Presentación de Casos para su Autorización. 

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica y Secretaria Técnica, 
menciona, el siguiente punto es Presentación de Casos para su Autorización, en esta sesión 
no tenemos casos para ser sometidos a su consideración. 	  

6.- Firma del Manual de Integración y Funcionamiento del Subcomité de Obras del 
• Órgano Político-Administrativo en Álvaro Obregón. 	  
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Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica y Secretaria Técnica, 
menciona, nuestro siguiente punto, sería la firma del Manual de Integración de Funcionamiento 
del Subcomité de Obras del Órgano Político-Administrativo en Alvaro Obregón, les informo, este 
manual ya fue sometido en su oportunidad, fue aprobado por CGMA, en el momento del envío 
oportuno a firma, CGMA se dio cuenta de una observación que tenía con respecto al formato, 
más que al fondo, a la forma, esto nos obligó a repetir el envío, ya está autorizado, una vez que 
está planchado este tema, lo pasaremos a aprobación de ustedes para que pueda quedar ya 
debidamente firmado y enviado como a la norma corresponde. 	  

7.- Informe de Evolución del Gasto en Materia de Obra Pública por Contrato en el 
Ejercicio Fiscal 2019. 	  

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, como siguiente punto de 
nuestro Orden del Día, tenemos el punto número siete, Informe de Evolución del Gasto en 
Materia de Obra Pública por Contrato en el Ejercicio Fiscal 2019, como informe de evolución del 
gasto en materia de obra pública para este ejercicio, tuvimos como verán más adelante, una 
oportuna intervención de nuestro órgano de control, en donde nos está haciendo algunas 
observaciones sobre montos máximos de actuación y ellos se vinculan directamente con la 
evolución del gasto, es por ello que se hace intervenir en este punto, para ello le voy a ceder la 
palabra al Lic. Ernesto Octavio Inclán Mendoza, que es el Coordinador de Avance Físico 
Financiero, para que nos exponga la evolución del gasto al día de hoy. 	  

Toma la palabra el Lic. Ernesto Octavio Inclán Mendoza, que es el Coordinador De Avance 
Físico Financiero, informa, buenas tardes a todos, sobre este punto podemos observar que ya 
hay un presupuesto modificado que se compone del techo original que nos emite la dirección 
general de administración, ese presupuesto modificado tiene ya una transferencia que se 
realizó por parte del área de servicios urbanos, son sesenta y dos millones adicionales al techo 
original para la DGODU, lo que me lleva al siguiente punto respecto a los montos máximos de 
actuación, podemos observar que el artículo treinta y seis del decreto del presupuesto de 
egresos para la Ciudad de México, en el ejercicio fiscal 2019, nos ubicamos exactamente en el 
punto número nueve $845,930, perdón 845 millones, este rango fue observado por el órgano de 
control interno, sin embargo ya con las adiciones y las modificaciones al presupuesto entramos 
precisamente en este rango, con el detalle de que el fondo de protecciones para la 
infraestructura social, no ha sido canalizado al capítulo seis mil ¿por qué?, porque hay 
problemas para acceder a la plataforma denominada MIDS, una vez que se tenga acceso se 
capturaran los diversos proyectos y entonces ya estaríamos ubicados en el punto número 
nueve, esa sería la variación, entonces estamos dentro de los montos establecidos en el 
decreto, ¿alguna duda, pregunta?. 	  
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Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, menciona, gracias, como 
siguiente punto, perdón antes de pasar al siguiente punto, para cerrar el punto anterior con 
respecto a los montos máximos de actuación, estamos ubicados en ese rango desde el 
principio del ejercicio, porque FAIS llega de destino, el punto está en que de origen ninguno de 
los recursos llegó adecuadamente canalizado y han sufrido modificaciones a lo largo del 
ejercicio presupuestal, sin embargo llego ya para FAIS, por eso se consideró desde un 
principio. 	  

8.- Informe de Avance Físico Financiero en Materia de Obra Pública por Contrato en el 
Ejercicio Fiscal 2019. 	  

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, menciona, como siguiente 
punto, el punto número ocho, es el Informe de Avance Físico Financiero en Materia de Obra 
Pública por Contrato en el Ejercicio Fiscal 2019, como podrán ver únicamente tenemos el 
incremento de un contrato, el Órgano Interno de Control, nos hizo llegar a través del mismo 
oficio en curso que les comentaba, que no tenían la información, tienen toda la razón, por un 
error involuntario se fue acompañando el contrato en sus firmas en el documento de aviso, sin 
embargo ya está hecho llegar al órgano de control, al corte del mes tenemos únicamente esos 
tres compromisos formalizados. 	  

9.- Asuntos Generales. 

\\\ 	Toma la palabra el Ing. Joel Salmerón de la Cueva, Director General de Obras y Desarroll 
\ Urbano y Presidente suplente de la Alcaldesa en Alvaro Obregón, informa, sí, tenemos 

\ contrato en ejecución, sigue ahorita en proceso que fue un deslizamiento que hubo en ave re 

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, como siguiente 
punto del día, sería el punto número nueve y último, Asuntos Generales, si alguien tiene algo 
que aportar, algo que comentar con respecto a esta carpeta, les escuchamos con toda nuestra 
atención. 	  

Toma la palabra el Ing. Melchor Manuel Jarillo Yáñez, Contralor Ciudadano, menciona, yo 
quería hacer una observación con respecto a contratos de carácter de urgencia, necesitamos 
saber el avance, ¿se empezaron a ejecutar?, ¿si ya se terminaron algunos o todavía sigue la 
ejecución?, era nada más mi pregunta. 	  

Q)( 
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ese debe de ser el primer contrato que tenemos en este estado, se les hizo llegar la información 
derivado de una fuga precisamente que hubo en esa zona, tenemos prácticamente que en 
cuanto a la contratación de los otros frentes, todavía no ha iniciado el procedimiento de 
contratación, esas son las emergencias que tenemos, todas están relacionadas con los taludes, 
fue lo que comentamos en la sesión extraordinaria. 	  

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, gracias señor, nada 
más como un último comentario les informo que ya estuvimos directamente vinculados con el 
área de SEDEMA, para los impactos y demás con respecto a nuestros casos de emergencia, ya 
se está atendiendo ese rubro, lo demás como podrán ver está en proceso aún, ¿la contraloría 
nos hace un comentario?. 	  

Toma la palabra la Lic. Nancy M. Navarro León, Subdirectora de Auditoria Operativa 
Administrativa y Control Interno, informa, gracias, buenas tardes, era ver lo de SEDEMA, ya lo 
está aclarando, tenemos otro comentario, de la carpeta se están advirtiendo de los casos 
aprobados por emergencia, pero no se identifica un contrato de obra pública que lo sustente, 
nos falta todavía eso, no los estamos identificando y también tenemos en el oficio que les 
mandamos, ahí en las dictaminaciones de los casos presentados para aplicarse de manera 
directa, los que sacaron en la primera sesión extraordinaria del presente subcomité, se hace la 
referencia a la adjudicación directa como una modalidad de contratación del procedimiento de 
invitación restringida, derivado de esto habíamos pedido que en esta sesión se aclarara que el 
procedimiento de adjudicación directa es directamente una excepción a la licitación pública en 
lo que contempla la ley de obras públicas del distrito federal, hoy Ciudad de México, en su 
artículo 61 y no así como tal una derivación del procedimiento de invitación restringida a cuando 
menos tres concursantes. 	  

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, si muchas gracias, 
únicamente tendríamos que hacer la aclaración más que por 61 que serían las excepciones, 
estaríamos hablando del artículo 24 que es precisamente por modalidad y sería en su punto c, 
que es adjudicación directa de forma irrestricta, ya no forma parte de ningún antecedente 
previo, pero eso sería con base al 61 como bien dice, hablaríamos del 24 en su literal c, con 
respecto a los contratos de taludes perdón, está celebrándose ya la adjudicación, pero como 
este informe es con corte al mes anterior, se está celebrando en este momento, no cabe 
todavía, o sea que con corte a julio, en el mes de agosto, se informará adecuadamente las 

\ -I* 	contrataciones que se realicen durante el mes que está concluyendo el día de hoy. 	  

Toma la palabra el Ing. Joel Salmerón de la Cueva, Director General de Obras y Desarrollo 
Urbano y Presidente suplente de la Alcaldesa en Álvaro Obregón, informa, si, es a lo que me- 
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refería, ahorita efectivamente estamos en el proceso de contratación, los casos como tales 
obviamente no tienen una referencia de contrato, todavía no existe este aprobado por supuesto, 
pero si es precisamente a lo que me refiero, es el corte, este es el corte del mes anterior, ese es 
el motivo por el que no está señalado ahorita en nuestro listado. 	  

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, bien, muchas gracias, si 
no existe algún comentario al respecto, alguna aportación, les agradecemos su presencia y 
damos por concluida esta sesión siendo las 5:38 horas de la tarde, del día de su apertura, 
muchas gracias y buenas tardes. 	  

CONSTE 
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